
省里的专家，济宁也可预约
齐鲁医院网络专家门诊在济宁市第二人民医院开诊

本报济宁5月28日讯 (记者
曾现金 通讯员 朱国涛 )

在济宁，也可以找外地的专
家看病了！近日，山大齐鲁医
院网络专家门诊在济宁市第二
人民医院开诊，患者在济宁就
可以预约200多位齐鲁医院的
专家。

28日上午，济宁市第二人
民医院的工作人员正在心内
三科拍摄患者的病历，“这是
为下午网络会诊准备的资料，
我们先把患者病历拍下来，通
过 网 络 传 给 齐 鲁 医 院 的 专
家。”心内三科主任谭占山说，
周一到周五每天都有一个科
室开展网络会诊，其他科室也
可以预约专家，危重患者、复
杂病例、疑难杂症是会诊的主
要对象。

“我们科34床的司女士患有
心绞痛，并伴有心衰症状，即使
是半躺着也会出现憋闷的症
状。”谭占山介绍，21日，齐鲁医
院的专家为她开展网络会诊，
按照专家的治疗方案治疗一
周，现在她的心衰症状得到纠
正，憋闷的症状明显改善。“下
午，我们还会把司女士的治疗
状况反馈给专家，制定下一步
的治疗方案。”

“不仅方便了患者，我们也
从中学到不少国际前沿的医学
技术。”谭占山说，专家的视野
比较宽广，他们掌握着不少国
际前沿的医学技术。比如，高血

压的介入治疗，这种技术是国
际上刚兴起的技术。“按正常的
交流速度，两三年后才能交流
到我们医院。现在在网络会诊
过程中，我们就已经开始掌握
这种新技术。”

济宁市第二人民医院副

院长李玮表示，开设网络专家
门诊，是缓解目前挂号难、预
约专家难问题的措施之一，为
患者转院、预约专家省去不少
事。齐鲁医院是卫生部网络会
诊试点医院之一，不仅医生可
以参加网络会诊，如果患者行

动方便，也可以通过网络视频
和专家进行交流。“今后，网络
会诊的领域将更加宽泛，可以
把患者的CT片传真给齐鲁医
院的专家了，还可以借助移动
查房系统开展网络查房、远程
监护等。”

曲阜将打造
小沂河景观带
城区1800米河岸将建综合景观区

本报济宁5月28日讯 (记者 刘守
善 通讯员 孔辉) 28日，曲阜市小
沂河景观带建设现场，工人们正在紧张
施工。一年后，小沂河城区段1800米的
沿岸，将被打造成一个集城建防汛、生
态观光、生活休闲、健身娱乐、度假旅
游、经济环保、科普教育等多功能于一
体的综合性生态景观区。

小沂河自西向东穿曲阜城中心而
过，位于老城区与新城区过渡地带，东
起张曲橡胶坝，西至大沂河、小林河交
汇处，全长6000米，是曲阜市重要的景
观组成部分，沿途有东湖公园、体育公
园、六艺城、论语碑苑、香格里拉酒店、
孔子研究院、市政府等景点和单位。为
提升小沂河沿岸景观绿化水平，曲阜市
专门编制了《曲阜市小沂河景观规划设
计》。

规划中，小沂河水面将由一系列情
态各异的湖、河、溪、塘、池、泉、岛组成，
沿岸配置亭、台、楼、阁、折桥、通廊以及
山石花木形成的主体景观，同时也是其
它景观区有机联系的纽带。河两岸将全
部实现游人贯通，结合沿岸的景观元
素，形成步移景异的景观效果。小沂河
从与大沂河的交汇处，向东依次划分为

“沂河公园”，“小沂河市民公园”“山水
文苑”“小沂河文化公园”“东湖公园”

“森林公园”“湿地公园”。
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城事
C06 今日运河

28日下午，济宁医学院附属医院康复医学科为儿童康复中心的孩子们举办了一
场庆“六一”联欢会，济宁市残联的工作人员和康复中心的医护人员与这里的孩子们
一起联欢，庆祝“六一”儿童节。在现场，来自济宁市聋儿康复中心的孩子们在老师的
手势下表演了舞蹈节目，得到了医护人员和脑瘫儿童的阵阵掌声。 本报记者 晋森

摄

本报济宁5月28日讯
(见习记者 汪泷) 28日
下午，济宁市起跑线母婴
教育有限公司与14名五星
级金牌月嫂签订了劳动合
同，这些月嫂每月不仅有
了固定工资，政府和企业
还 为其办理了“五险一
金”，开启了家庭服务行业
的新导向。

长期以来，家庭服务
行业多为派遣制，中介机
构有工作就联系月嫂，从
中收取管理费，月嫂不仅
没有社会保障，而且因为
行业制度多属空白，令整
个家庭服务行业管理混
乱，工作环境恶劣，月嫂的

个人利益几乎是零保障。起
跑线母婴教育机构率先实
行与月嫂签订劳动合同的
措施，使月嫂成为企业的正
式员工，不仅每月有了不低
于城市最低工资标准的固
定工资，同时政府与企业还
为她们办理了“五险一金”，
每名月嫂每年补贴不少于
5800元。通过这种方式，逐
步规范家庭服务市场，维护
月嫂的个人权益。

起跑线母婴教育机构
目前在全市共有300余名
月嫂，其中约80%是下岗
职工。“月嫂成为正式员
工，这种情况目前在济宁
市尚属首例。通过签订劳

动合同，今后我们会进一
步完善月嫂的配套服务制
度，不仅让月嫂可以无后
顾之忧的工作，同时我们
也会提高月嫂的培训机
制，向社会提供更多更好
更专业的星级月嫂。”起跑
线母婴机构董事长陈梅表
示，企业将来会与更多的
月嫂签订劳动合同，并进
行统一管理，为更多下岗
女工提供就业机会。

“我们两口子都是下
岗职工，现在签订了劳动
合同，企业为我们缴纳了
社会保险，极大减轻了我
家的生活负担。”一名签约
的月嫂刘微宁说。

网络专家门诊正在进行会诊。通讯员 朱国涛 摄

月嫂也有了“五险一金”
济宁一家政公司与月嫂签订劳动合同

同同庆庆““六六一一””
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